

Trabajadores depusieron el paro en el Puerto de Barquito

CHAÑARAL. Terminal marítimo volvió a funcionar en la jornada de ayer.



SE RETOMARON LAS FAENAS EN EL PUERTO DE CODELCO LUEGO DEL PARO QUE DURÓ CASI TRES SEMANAS.

En la noche del martes, el Sindicato de Estibadores Portuarios de Chañaral y la operadora portuaria Agenor firmaron un acuerdo que dio término a la movilización de los trabajadores de Barquito, con ello, durante ayer miércoles el puerto volvió a operar y se prepara para retomar los embarques.

En el acuerdo se consignaron mejoras a las condiciones laborales y el término del sistema de "bloqueos" que Agenor estaba ejecutando, pero la empresa no aceptó el "bono de compensación" que exigían los trabajadores.

En medio de las negociaciones, la operadora portuaria informó que solicitó a Codelco dar término anticipado a su contrato y salir antes de lo estipulado de su rol a cargo del terminal marítimo. Codelco ha declarado con anterioridad que el Puerto de Barquito es un capital logístico estratégico para su operación, por lo que la salida de Agenor debería implicar la realización de una licitación para que otra empresa prosiga con las tareas portuarias.

Sobre el resultado de la movilización, el secretario del sindicato, Mauro Rivera, no ocultó su insatisfacción: "Personalmente no quedé confor-

me y yo creo que la mayoría tampoco, pero no nos quedaba más alternativa que ceder porque optaron al cansancio", señaló Rivera.

CONDICIONES

Entre los estibadores existe preocupación por las condiciones de trabajo acordadas, ya que varias de ellas requieren de una implementación material, como la construcción de una casa de cambios donde los trabajadores puedan vestirse y desvestirse de sus ropas de faena, que se hace dudoso ante el ya anunciado retiro anticipado de Agenor de la administración del Puerto. "La situación actual de la empresa no nos entrega ninguna garantía y tenemos que estar suscritos a lo que ellos disponen e imponen", remarcó Araya.

Por ello, los trabajadores del Puerto de Barquito buscarán reunirse con Codelco este lunes en El Salvador, para plantear a la plana ejecutiva de la División Salvador sus requerimientos y sus preocupaciones sobre el futuro del terminal marítimo.

"Aunque la empresa se vaya, nosotros vamos a seguir con Codelco. Codelco va a seguir siendo el dueño del puerto y nosotros como sindicato

vamos a seguir prestando servicios", cerró el dirigente Mauro Rivera.

Ante la situación en el Puerto de Barquito, Codelco entregó un comunicado formal con su posición: "Efectivamente, el martes de esta semana, los trabajadores eventuales del Sindicato de Estibadores Portuarios de Chañaral llegaron a un acuerdo con la empresa operadora del Puerto Barquito, Agenor, a la que prestan servicios como trabajadores eventuales, deponiendo el paro que se extendía desde el 18 de abril", afirmó la cuprífera estatal.

Más, adelante, la compañía minera explica: "Si bien no existe vínculo laboral entre estos trabajadores y Codelco, atendiendo su inquietud la administración recibirá el lunes a sus representantes, tal como se reúne habitualmente con otros actores de las zonas en que están radicadas sus instalaciones", confirmando la reunión entre la empresa y los estibadores.

Finalmente, la cuprífera cierra su declaración informando que: "Durante las próximas semanas, Agenor y Codelco sostendrán reuniones para revisar las condiciones de la operación y la administración del contrato". ☈